

## Granada

# Una deuda de 1.200 euros antes de nacer

El ejercicio presupuestario comenzó en el Ayuntamiento con siete millones más de facturas "en el cajón" • Los socialistas aseguran que la capital le debe a los bancos más de 270.000 euros

A. González Vera / GRANADA

Los niños que lleguen al mundo en el año 2012 nacerán, además de con un pan bajo el brazo, con una deuda cercana a 1.200 euros con los bancos. El lastre que deben soportar los pequeños surge por obra y gracia de la gestión municipal, que ha generado una deuda con las entidades bancarias de más de 270 millones de euros, según manifestó ayer el concejal de Economía del PSOE, Baldomero Oliver.

El desglose de la cuantía se sustenta en dos partidas principales: los 107 millones de euros que adelantó el Gobierno central para dar respuesta al plan de proveedores y otros 130 millones de deuda que acumulábamos a largo plazo. Si se reparten esos 230

7

## MILLONES

El año comenzó con este incremento en la cuantía de las facturas que están pendientes de pago

millones entre los 240.000 habitantes de la capital, cada granadino debe asumir una deuda de 1.125 euros.

Los cálculos del concejal socialista surgen tras las últimas declaraciones del alcalde de la ciudad en las que se congratulaba por poder comenzar el curso político con las cuentas saneadas.

Nada más lejos de la realidad para el grupo municipal socialista, que se encargó ayer de recordarle al alcalde algunas de las cifras económicas que atesora la ciudad. "Para empezar, el ejercicio presupuestario 2012 se inició con unos datos realmente preocupantes, entre los que destacan los 56.429.360 euros de gastos pendientes de aplicación presupuestaria, lo que supuso que empezáramos el año con 7 millones



Cada granadino debe a los bancos 1.200 euros por las deudas del Ayuntamiento.

más de facturas en el cajón que en 2011", recapituló Oliver.

En este sentido, también recordó que el año comenzaba para las arcas municipales con una necesidad de financiación de más de 62 millones de euros lo que, a su juicio, significa que en 2011 prácticamente se duplicó esta variable respecto a 2010.

En cuanto al ahorro neto del Ayuntamiento, el edil destacó que los datos tampoco han sido buenos, ya que en 2011 éste cayó a la mitad, del 6 al 3%.

La reorganización de la administración municipal, siempre según los cálculos de los socialistas, sólo supondrá un ahorro de 300.000 euros "ridículo si los

comparamos con la deuda que asume el Ayuntamiento al absorber TG7 más de 700.000 euros".

"Con este panorama, decir que las cuentas están saneadas denota que el alcalde miente o que no es consciente de la delicada situación por la que pasan las arcas municipales", añadió el concejal quien apuesta por convocar un

## LAS REACCIONES



## Baldomero Oliver "¿Que me baje el sueldo? ¿Todavía más?"

La petición de la concejal de UpyD, Mayte Olalla, para que todos los concejales del Ayuntamiento se bajen el sueldo un 7% es, a ojos del concejal socialista, una actitud demagógica. "¿Que me baje el sueldo? ¿Todavía más?", espetó el concejal tras ser preguntado por la iniciativa de la edil del partido de la oposición. Oliver (concejal no liberado del PSOE) recordó que el mandato comenzó con recortes en la asignación de los grupos políticos y la revisión de salarios. "Yo creo que eso que hace Mayte Olalla no es una propuesta seria, es una política basada en la demagogia con el único objetivo de obtener réditos electorales", apuntó, y añadió que el sueldo de los políticos es una garantía para la democracia. "¿No querrá la señora Olalla que la política quede en manos de la aristocracia, en manos de los que tienen bienes suficientes para dedicarse a ella?", le preguntó.

debate abierto con la oposición y los ciudadanos para elaborar los presupuestos del próximo año sin necesidad de esperar al último momento. "No podemos esperar a diciembre para elaborar los presupuestos del próximo año. Necesitamos un modelo transparente en el que se deje de ocultar información", apuntó.

## La Facultad de Odontología aumenta un 108% la atención dental a personas sin recursos

El programa se desarrolla desde el año 2002 entre el Ayuntamiento y la Universidad

A. G. V. / GRANADA

La Facultad de Odontología de Granada ofreció atención bucodental durante el curso 2011-12 a 102 personas, lo que supone un

aumento del 108% respecto al año anterior. La mayor subida se registró entre los niños, que pasaron de 11 a 34 en un año. El trabajo de los servicios sociales y la dura crisis económica han hecho que a los alumnos no les falten bocas con las que hacer prácticas y, de paso, aprovechar la oportunidad de realizar un importante tra-

bajo social. El programa, que tiene un coste cercano a los 24.000 euros, también se desarrollará este año, incluso con algunos recursos más. El concejal de Bienestar Social, Fernando Egea, anunció ayer que aumentarán la cuantía aportada en 6.000 euros.

El convenio se viene desarrollando desde el año 2002 en co-

laboración entre el Ayuntamiento y la Universidad (a través del Cicode). La actuación va dirigida a personas adultas y a menores con problemas bucodentales que sean derivados por los centros municipales de servicios sociales. Se trata de personas que están siendo atendidas en estos centros de servicios socia-

les con las que se está llevando a cabo una intervención social y que se encuentran en una situación desfavorecida, por lo que les resulta imposible acudir a los dispositivos habituales de atención bucodental.

También se ofrece atención gerodentológica para personas mayores que tengan problemas de movilidad y les resulte muy difícil desplazarse a la Facultad de Odontología, donde habitualmente se realizan los tratamientos, de forma que los tratamientos se llevan a cabo en el domicilio del usuario.

## Granada

JORNADAS DE RECEPCIÓN Programas de movilidad de estudiantes

## 2.000 erasmus estrenan la Universidad

El Parque de las Ciencias acoge el acto oficial de bienvenida a los alumnos extranjeros que cursarán este año alguno de los estudios de grado o posgrado que ofrece la UGR dentro de sus programas de movilidad

B. Rico / GRANADA

El Parque de las Ciencias acogió ayer el acto oficial de bienvenida a los más de 2.000 estudiantes internacionales de la UGR en este primer cuatrimestre, a los que se sumarán otros 1.000 en el segundo. El acto contó con la presencia de la vicerrectora de Relaciones Internacionales y Cooperación al Desarrollo, Dorothy Kelly.

Estos 3.000 estudiantes incluyen tanto a los alumnos del programa Erasmus, como a los del programa propio de la Universidad de Granada –convenios bilaterales con distintos países– como del programa Erasmus Mundus que es un programa de movilidad para países que no pertenecen a la Unión Europea como América Latina, los Países Árabes o Rusia.

La Universidad de Granada organiza, por quinto curso consecutivo, las Jornadas de Recepción para los más de 2000 estudiantes internacionales que acogerá durante este primer semestre.

El Vicerrectorado de Relaciones Internacionales y Cooperación al Desarrollo ha diseñado un programa variado de actividades para esta semana de bienvenida, lo que convertirá a estas jornadas en una experiencia inolvidable para los estudiantes internacionales.



El Parque de las Ciencias ofreció ayer una visita guiada a los estudiantes extranjeros.

PEPE TORRES

Las charlas informativas, como explicó ayer Kelly, les ayudarán a resolver dudas y problemas en cuestiones como “la oferta académica de la Universidad de Granada, los trámites administrativos que tienen que hacer tanto en la UGR como en extranjero, o sobre cuestiones prácticas como la atención sanitaria, por ejemplo”.

Las charlas de contenido más académico y práctico se completan “con actividades culturales para que vayan integrándose en la vida de la ciudad”.

También hay una actuación de magia en el Centro de Lenguas Modernas, visitas guiadas a los distintos campus universitarios,

competencias deportivas, dos proyecciones de cine, una visita guiada al Parque de las Ciencias, una actuación de teatro, una visita guiada por el Albaicín, un encuentro lingüístico entre los estudiantes, una gymkana...

El broche final a las jornadas consistirá en la recepción en el Ayuntamiento de Granada a los estudiantes el próximo sábado.

Como explicó ayer la vicerrectora, las jornadas se retomarán tam-

bién la primera semana del segundo cuatrimestre para ofrecer también información a los alumnos extranjeros que lleguen en esa fecha.

Las jornadas se celebrarán en toda la Universidad. Las proyecciones de cine, por ejemplo, también se celebran el Parque de las Ciencias.

El Aula Magna de la Facultad de Ciencias ha acogido las sesiones informativas sobre los servicios de la UGR y la entrega de documentación para el registro de los estudiantes de Filosofía y Letras, Traducción e Interpretación, Ciencias Políticas o Sociología el pasado lunes, mientras que los de Bellas Artes, Ciencias de la Educación, del Deporte, Derecho, Ciencias del Trabajo o Comunicación la tuvieron el martes.

La Facultad de Ciencias acoge hoy diversas sesiones informativas específicas esta mañana, que se completarán el día 24 con una charla específica para los estudiantes de Ciencias del Deporte y el 26 para los de Arquitectura.

El broche final será la recepción a los estudiantes en el Ayuntamiento

## LO MÁS OFICIAL

El broche final será la recepción a los estudiantes en el Ayuntamiento

El broche final a las jornadas consistirá en la recepción en el Ayuntamiento de Granada a los estudiantes el próximo sábado.

Como explicó ayer la vicerrectora, las jornadas se retomarán tam-

## En breve

## Un fuego arrasa dos hectáreas en el Camino de Purchil

**EXTINGUIDO.** Los bomberos sofocaron ayer un incendio que tuvo lugar en unos terrenos cercanos a una nave ubicada en el Camino de Purchil y que quemó más de dos hectáreas de matorral, una superficie igual a dos campos de fútbol. El incendio se originó sobre las 13.00 horas y en su extinción se emplearon unas tres horas. Efectivos de los parques Norte y Sur de la capital acudieron al lugar porque se temía que el fuego se pudiera extender dado que en las inmediaciones había acumulada basura y neumáticos, materiales altamente inflamables. Según fuentes de los parques de bomberos que participaron en las labores de extinción, sobre las 4 de la tarde el incendio estaba totalmente controlado y no hay que lamentar daños personales ni materiales de gravedad.



EFE

## Denuncian a un convento de Granada por repicar las campanas a horas tempranas

**RUIDOS.** La asociación Granada Laica ha denunciado al convento de Zafra, en el barrio del Albaicín, por incumplimiento de la ordenanza de la convivencia al hacer repicar las campanas a primera hora de la mañana (sobre las 06:30 horas) alterando el sueño de los vecinos. La asociación, que ha presentado un escrito ante el Ayuntamiento de Granada para que intervenga obligando al convento a cumplir la normativa, dice hacerse eco de las quejas de vecinos de la zona. Este convento, de monjas de clausura, se ubica en el Paseo de los Tristes, a los pies de la Alhambra.

## Aumentan el número de diligencias por homicidios y drogas

**MULTAS.** La Fiscalía Provincial de Granada registró el pasado año un total de 20 diligencias por homicidios, 11 más que en 2010, y un repunte también en las incoaciones por tráfico de drogas (la mayoría de poca gravedad para la salud) al evolucionar desde las 8 en 2010 a las 68 de 2011. Lo mismo sucede con el tráfico de drogas cualificado, y frente a los tres registros de 2010, se han producido 16 incoaciones en 2011.

## La Defensora del Pueblo recibe a su homólogo granadino

**SOCIEDAD.** La defensora del Pueblo, Soledad Becerril, recibió ayer en la capital española a su homólogo para los ciudadanos de Granada, Manuel Martín, en el marco de un encuentro de carácter institucional en el que ambos dirigentes compartieron proyectos y propuestas que se realizan “en defensa de los derechos y libertades”, y para “ayudar a las familias a superar los actuales momentos de crisis”.

# El ex director de Cultura imputado en el 'caso Tetuán' se escuda en sus superiores

López asegura que desconoce cómo se contrató la empresa de la que es responsable la actual pareja de Francisco Cuenca

Europa Press / GRANADA

El que fuera director del área de Cultura, Juventud y Cooperación Local de la Diputación, Jorge López, imputado en la causa que se investiga en el Juzgado de Instrucción número 6 de Granada, por las supuestas irregularidades cometidas durante el anterior mandato en la institución (PSOE-IU) en la organización de la feria empresarial Mercamed, en Tetuán, y en el diseño de un museo en Chaouen, en Marruecos, aseguró ayer que daba cuenta de todos los asuntos relacionados con estos proyectos a sus superiores jerárquicos, al que fuera vicepresidente segundo, Julio Bernardo, y a la ex diputada de Cultura, Asunción Pérez Cotarelo.

López declaró en sede judicial que era el responsable de estos dos proyectos, Mercamed y Ma-

grec, por su experiencia en la captación de recursos comunitarios, pero que "a nivel administrativo" no se dedicaba a la gestión de los fondos, y, por lo tanto, desconoce cómo se modificó la partida presupuestaria inicial para la realización de la feria.

El ex cargo de confianza en Diputación indicó que los contratos celebrados en territorio marroquí cumplían la normativa europea, pero aclaró que él no tenía facultad de contratar en nombre de la

institución provincial.

Según explicó, a una de las empresas se le pagaron 30.000 euros por parte de la compañía en la que él es administrador único, Granada Innova, pero por orden de Bernardo, que era consejero delegado de la misma, desde Marruecos. Además, afirmó que no tenía entonces conocimiento de que algunas de las empresas estaban subcontratando y que se enteró "después".

Por otra parte, negó que él designara a María del Mar F.S., la pareja del portavoz del PSOE en el Ayuntamiento, Francisco Cuenca, para diseñar el museo en Chaouen, defendiendo que la opción de su empresa era "asequible" y que había hecho otros proyectos anteriores para la Diputación "con resultados satisfactorios", aunque dijo que desconoce cómo se le contrató.

## 30.000

EUROS

López explicó que a una de las empresas se le pagó esta cantidad, pero por orden de Julio Bernardo

## En breve

### La Junta examinará las subvenciones al Museo del Agua

**LANJARÓN.** La Consejería de Turismo y Comercio de la Junta de Andalucía "examinará" si se está incumpliendo la finalidad de las subvenciones concedidas al Museo del Agua del Lanjarón y "ordenará el reintegro de las cuantías más intereses de demora si se confirma un uso irregular de las mismas". Así lo anunció en comisión parlamentaria el consejero de Turismo y Comercio, Rafael Rodríguez, a instancias de una pregunta de la diputada autonómica socialista, Clara Aguilera, quien advirtió de la "dudosa legalidad y compatibilidad" entre el fin con el que fueron concedidas estas subvenciones a dicho museo y los usos que se está haciendo de ellas en este espacio de la localidad, según informó ayer el PSOE en una nota.

### Granada, en alerta amarilla por lluvias y tormentas

**METEOROLOGÍA.** Granada, Almería, Jaén, Alicante y Murcia estarán hoy en alerta amarilla por lluvias y tormentas, según la previsión de la Agencia Estatal de Meteorología (AEMET). Los cielos estarán nubosos o muy nubosos en el levante peninsular, con precipitaciones débiles a moderadas, que podrían ser localmente fuertes en el extremo sureste peninsular. En el resto de la Península se registrarán intervalos nubosos, con posibilidad de chubascos débiles o localmente moderados.

### Educación destina 750.000 euros a la reforma de tres centros

**REFORMAS.** La Consejería de Educación, a través del Ente Público Andaluz de Infraestructuras y Servicios Educativos, ha licitado las obras de ampliación y mejora de tres centros educativos de la provincia de Granada en el marco del Plan de Oportunidades Laborales de Andalucía. Se trata del Instituto de Educación Secundaria Nazarí de Salobreña, el colegio de Educación Infantil y Primaria Juan Ramón Jiménez de Santa Cruz del Comercio y la Escuela de Arte de Guadix.

## Centro de Lenguas Modernas

Universidad de Granada



## CURSOS DE LENGUAS EXTRANJERAS CURSO ACADÉMICO 2012/2013

El Centro de Lenguas Modernas de la UGR ofrece la posibilidad de realizar un curso completo (120 horas) o cuatrimestral (60 horas) de **INGLÉS, FRANCÉS, ALEMÁN, ITALIANO, ÁRABE, CATALÁN, JAPONÉS, PORTUGUÉS, RUSO y SUECO** durante el curso académico 2012/2013

### ► PRIMER CUATRIMESTRE CURSO 2012/2013

- **Matrícula:** hasta el 26 de septiembre de 2012
- **Prueba de nivel:** 24, 25 y 26 de septiembre de 2012
- **Duración:** Del 28 de septiembre de 2012 al 1 de febrero de 2013

### ► SEGUNDO CUATRIMESTRE CURSO 2012/2013

- **Matrícula:** Del 14 de enero al 6 de febrero de 2013
- **Prueba de nivel:** 4, 5 y 6 de febrero de 2013
- **Duración:** Del 8 de febrero al 14 de junio de 2013

PRECIOS	Pago único Alumnado UGR*	Pago a plazos Alumnado UGR*	Pago único	Pago a plazos
Cuatrimestre (60 horas)	467 €	492 € (3 plazos de 164 €)	492 €	516 € (3 plazos de 172 €)
Curso completo (120 horas)	842 €	886 € (5 plazos de 164 € + 1 plazo de 66 €)	886 €	932 € (5 plazos de 172 € + 1 plazo de 72 €)

\*Para demostrar que es alumno de la UGR, debe presentar una copia de las tasas del curso 2012/2013

**PRÓXIMA CONVOCATORIA EXAMEN CLM PARA LA ACREDITACIÓN DE DOMINIO DE LENGUA EXTRANJERA B1/B2 (VÁLIDO PARA GRADO, MÁSTER UNIVERSITARIO EN PROFESORADO Y PROGRAMAS DE MOVILIDAD DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA)**

**INGLÉS:** 10 de noviembre de 2012 (prueba escrita) **FRANCÉS:** 9 de noviembre de 2012 (prueba escrita)  
**ITALIANO:** 16 de noviembre de 2012 (prueba escrita) **ALEMÁN:** 16 de noviembre de 2012 (prueba escrita)  
**Inscripción:** Online, a través de la web [www.clm-granada.com](http://www.clm-granada.com), del 1 de octubre al 4 de noviembre de 2012  
**Precio del examen:** 62,5 euros

El Centro de Lenguas Modernas está acreditado por la Universidad de Granada para impartir cursos convalidables por créditos ECTS

### PARA MÁS INFORMACIÓN:

Centro de Lenguas Modernas. Placeta del Hospicio Viejo, s/n. 18009. Granada  
Tel. 958 215 660 | Fax: 958 220 844 | Correo e: [info@clm.ugr.es](mailto:info@clm.ugr.es) / [lenguas.modernas@clm.ugr.es](mailto:lenguas.modernas@clm.ugr.es) | Web: [www.clm-granada.com](http://www.clm-granada.com)



Universidad de Granada



Mejora tus expectativas profesionales con una formación de calidad

Viaja a tu destino Erasmus o de vacaciones con un nivel de lengua que te permita sacar el máximo beneficio a tu estancia

## PACIENTES

# Afectados de leucemia mieloide crónica buscan una mayor visibilidad social

La puesta en marcha del día mundial de esta enfermedad trata de despertar la conciencia social y trasladar información sobre el alcance de este problema

## Redacción

El próximo sábado la Asociación Española de Afectados por Linfoma, Mieloma y Leucemia (AEAL), conmemora el segundo Día Mundial de la Leucemia Mieloide Crónica "con el objetivo de dar mayor visibilidad a esta enfermedad y concienciar a la sociedad sobre la existencia de la misma, pero también de trasladar información útil, comprensible y contrastada por los profesionales sanitarios a los afectados por LMC", según explica Begoña Barragán, presidenta de esta asociación de pacientes. Con este objetivo, y en el décimo aniversario de AEAL, la asociación ha programado toda una serie de actividades e iniciativas, "tanto presenciales como online", apunta Barragán, "para llegar al máximo número de afectados posible".

La asociación a puesto en marcha en un web una encuesta realizada en varios países por la CML Advocates Network, organización internacional de la que AEAL forma parte, dirigida a pacientes de LMC acerca de la adherencia al tratamiento. Desde esta página podrá descargarse Respuesta 4, el nuevo material informativo que AEAL distribuirá gratuitamente entre los afectados y que "profundiza en las pruebas existentes para controlar la enfermedad, una información muy útil para los pacientes de LMC. La Leucemia Mieloide Crónica es un tipo de cáncer de la sangre que es posible mantener en fase crónica gracias a la aparición de nuevos tratamientos" – destaca la presidenta de AEAL.



Begoña Barragán es la representante nacional de este colectivo de pacientes.

MIGUEL FERNÁNDEZ

## TRATAMIENTOS

Las nuevas opciones terapéuticas han permitido convertir la patología en crónica

Por su parte, Carmen Burgaleta, presidenta de la Sociedad Española de Hematología y Hemoterapia (SEHH) explica que la LMC es una de las enfermedades mejor conocidas hoy en día, "se han desarrollado fár-

macos que actúan específicamente sobre la alteración molecular consiguiendo respuesta clínica, genética y molecular en la mayoría de los pacientes. Paralelamente se han perfeccionado las determinaciones para controlar la respuesta molecular y se han establecido patrones de respuesta.

La calidad y precocidad de la respuesta influyen en el pronóstico, por lo que se debe hacer un seguimiento cada 3 meses y medir en sangre, mediante una técnica de PCR el número de genes alte-

rados". Asimismo, también se están realizando nuevos avances en las pruebas de control y la SEHH, en colaboración con Novartis Oncology ha puesto en marcha el Proyecto More, en palabras de la doctora Burgaleta, "permite analizar la respuesta molecular y seguir las respuestas de un gran número de pacientes, en laboratorios estandarizados y conectados entre sí. A partir de ello el objetivo es adaptar la mejor estrategia terapéutica en cada caso, y plantear estrategias de tratamiento futuro.

## FORMACIÓN

## Pacientes con cáncer de ovario celebran un encuentro

La asociación de pacientes Asaco estrechan lazos virtual y presencialmente

## Redacción

Dar apoyo a las personas afectadas por un cáncer de ovario y a sus allegados, así como hacer más accesible la información existente sobre esta patología e incrementar la conciencia social sobre sus síntomas, son algunos de los objetivos con los que nació en su momento la Asociación de Afectados por Cáncer de Ovario (Asaco) y los objetivos con los que cumple a la perfección el exitoso encuentro organizado el pasado fin de semana y que lleva por nombre TéconTé.

El encuentro contó con la participación del doctor Minig, del Hospital Madrid de Sanchinarro, quien ofreció a las afectadas asistentes, tanto presencial como virtualmente, una conferencia sobre la importancia que para el avance terapéutico tiene la participación de las afectadas por cáncer de ovario en los ensayos clínicos.

"Apoyar a los afectados de cáncer de ovario, informarles de las nuevas investigaciones y avances médicos relacionados con la enfermedad, así como difundir la importancia de conocer los síntomas que han de poner alerta a las mujeres para facilitar un diagnóstico precoz de la enfermedad, son los objetivos de este tipo de iniciativas y, por tanto, de la asociación, asegura Paz Ferrero, presidenta de la misma.

## INVESTIGACIÓN

# Un proyecto andaluz secuenciará el mapa genético de la enfermedad del lupus

El Genyo recibe financiación para determinar el componente hereditario de la enfermedad

## Europa Press

Un proyecto de investigación andaluz desarrollado en el Centro Genyo, situado en el Parque Tecnológico de la Salud de Granada, será financiado por la Fundación Ramón Areces con 100.000 euros durante los próximos tres años para estudiar el componente genético de la enfermedad del lupus. Concretamente, se trata de una de las más de 40 ayudas concedidas este año por esta institución que

promueve la investigación en España en aquellas disciplinas científicas en fase de desarrollo que requieren de importantes recursos económicos y de equipamiento para su consecución y a la que han concurrido un total de 444 proyectos en las áreas de Ciencias de la Vida y de la Materia.

Las características del Centro Pfizer-Universidad de Granada-Junta de Andalucía de Genómica e Investigación Oncológica (Genyo), centrado en la investigación de enfermedades de base genética, y su equipamiento técnico de alta tecnología lo convierten en un entorno ideal para el desarro-

llo de este proyecto. La investigación, abordará la secuenciación Completa del genoma exómico del Lupus Eritematoso Sistémico en familias de casos múltiples de origen europeo basándose en la identificación de mutaciones raras y sus consecuencias funcionales, está liderada por la investigadora Marta Alarcón Riquelme, y tiene como fin identificar las mutaciones raras que determinan el componente genético en familias con alta prevalencia de la enfermedad y llegar a comprender los mecanismos que llevan a su desarrollo. Pese a que el Lupus Eritematoso Sistémico (LES) es una en-



Marta Alarcón.

ARCHIVO

fermedad crónica autoinmune, existen casos (alrededor de un 10%) en los que el origen es familiar, por lo que al menos dos o tres personas de una misma familia la pueden padecer.

El equipo de investigación que desarrolla este proyecto cree que en estos casos existirán alteraciones que son raras en la mayoría de la población.

"Tenemos ADN de familias de este tipo y lo que vamos a hacer es utilizar las tecnologías de secuenciación de última generación con las que contamos en Genyo para leer el ADN de todos sus genes y determinar la presencia de tales mutaciones", explica la doctora Alarcón, quien ha señalado además que "en teoría, dichas alteraciones no deben hallarse en individuos sanos y deberán compararse entre los pacientes de una o varias familias".